

# Trait d'Union

n° 30

**Septembre**  
**Octobre**  
**2015**

Presbytère :  
9 faubourg de Colmar  
68700 CERNAY

Temple :  
9 faubourg de Colmar  
68700 CERNAY  
culte : 1°, 3°, 5° dimanches

Chapelle de l'Eau-Vive :  
5 rue Jean Mermoz  
68310 WITTELSHEIM  
culte : 2° et 4° dimanches

Pasteur :  
Frédéric WENNAGEL  
03.89.75.40.87  
f.wennagel@free.fr

Président du Conseil  
Presbytéral :  
Jean-Daniel LEIBER  
03.89.57.71.37

Secrétaire du Conseil  
Presbytéral :  
Susanne BAILLIE  
03.89.39.78.38

Trésorier :  
Patrick STROHECKER  
03.89.37.52.19

Dons :  
CCP Strasbourg 1161.02 H  
Crédit Mutuel du Bassin  
Potassique – Wittelsheim  
n° 24865845



*Le synode de notre Eglise, réuni au mois de juin, a travaillé sur le thème de la grâce de Dieu. Une résolution, votée par les membres du synode, a été envoyée aux paroisses pour les encourager à dire et à vivre cette grâce dans toutes leurs actions, leurs prédications, leurs engagements, leurs rencontres. On peut y lire notamment : "Expression de l'amour de Dieu pour les humains, la grâce fonde, guide et renouvelle l'Eglise à travers les temps et les lieux..." ; "la grâce se vit dans tout jaillissement de la vie ..." ; "La grâce doit porter et inspirer toute la vie de l'Eglise, dans ses multiples dimensions. L'Eglise a pour vocation d'offrir, en paroles et en actes, à des personnes en quête d'elles-mêmes, occupées et préoccupées, des lieux où elles sont accueillies et libres d'être ce qu'elles sont, sous le regard bienveillant de Dieu et de ses témoins"*

*Témoignage de la grâce de Dieu au cœur de ce monde, c'est donc là notre vocation ! Qu'en faisons-nous ? Comment la vivons-nous ? Comment l'annonçons-nous ? Autant de questions qui doivent nous interpeller, autant de questions auxquelles chacun est invité à réfléchir, à donner et à partager sa réponse. La paroisse, votre paroisse, au travers de ses multiples activités et de toutes les rencontres qu'elle propose, essaye de vivre sa réponse !*

*Mais cela passe avant tout par la question :  
"A quoi servons-nous ?" Essentielle question qui renvoie à notre existence même, les chrétiens sont-ils nécessaires ? Peut-on s'en passer ?*

## Mission

Annoncer une Bonne Nouvelle qui participe au bonheur de vivre, annoncer la Parole qui fait jaillir l'espérance dans le quotidien, être au milieu de l'humanité le signe du salut et d'un avenir ouvert : c'est la fonction de l'Eglise, c'est la mission de chacun de ses membres.

Cela nous vient directement du Christ : "Allez partout. Dites que le salut est arrivé. Que les captifs sont délivrés. Que les aveugles voient. Que les opprimés connaissent la liberté. Que le monde est envahi de la grâce de Dieu !" En fait, il revient aux chrétiens de réaliser ce que le Christ a commencé. Faire résonner sur la terre la musique de la tendresse de Dieu. Comment ne pas accomplir cette tâche avec enthousiasme ? Avec passion ? Sans les chrétiens, sans nous, chacun de nous, comment l'Evangile traverserait-il l'humanité ?

## Réalité

La choc de la réalité est brutal. Il fait trembler. Comment tenir dans cette mission, comment être chrétiens, comment être porteur de la grâce de Dieu, comment être signe de son amour, alors que les communautés chrétiennes se rapetissent jusqu'à n'être plus qu'à peine visibles ? Alors que les villes deviennent des



mégalopoles de détresse, d'inégalités, de solitude et de violence ? Alors que même les villages, derrière leurs façades si joliment rénovées, se cloisonnent en morceaux de replis sur soi ? Alors que les êtres humains sont désespérément en quête de sens ? Comment remplir cette fonction alors que les communautés chrétiennes elles-mêmes hésitent à impulser la joie issue de l'Evangile ? Alors que les bonnes volontés se heurtent aux difficultés, aux sarcasmes et à l'indifférence croissante ? Alors que la peur et l'insécurité entraînent les mentalités dans la dérive vers les idéologies d'exclusion, idéologies des extrêmes qui ne sont que négation de la dignité humaine ? Alors même que les Eglises sont désemparées devant leur propre fragilité et inquiètes devant la place à tenir dans la société ?

(Suite en page 3)

## CALENDRIER PAROISSIAL

<b>Groupe œcuménique</b> Anne SPINNER 03.89.75.44.92
<b>Groupe artisanal</b> Gilberte STROHECKER 03.89.37.52.19 les mardis à 19h
<b>Chorale</b> Catherine DEN DRYVER 03.89.37.18.09 Répétition les jeudis à 19h30 à Thann
<b>Groupe de jeunes</b> Pasteur PETIT 03.89.76.91.57
<b>Catéchisme</b> <b>Club biblique</b> <b>Etude biblique</b> <b>Rencontre autour de la Bible</b> <b>Culte autrement</b> Pasteur WENNAGEL 03.89.75.40.87
<b>Conseil presbytéral</b> Susanne BAILLIE 03.89.39.78.38  Lucien GROSS 06.07.13.99.20  Ginette GRUNDRICH 03.89.57.71.27  Martine HALLER 03.89.55.45.61  Guy JACOB 03.89.39.82.09  Pascal JOSS 03.89.82.59.35  Jean Daniel LEIBER 03.89.57.71.37  Patrick STROHECKER 03.89.37.52.19

### SEPTEMBRE

mercredi	2	19h30	Conseil Presbytéral
dimanche	6	<b>10h</b>	<b>Culte de rentrée à Cernay</b>
mercredi	9	14h	Catéchisme 1 <sup>o</sup> année
samedi	12	<b>18h</b>	<b>Culte autrement à Wittelsheim</b>
dimanche	13	<b>9h - 17h30</b>	<b>Randonnée paroissiale</b>
lundi	14	14h15	Groupe œcuménique
mercredi	16	14h	Catéchisme 2 <sup>o</sup> année
		19h30	Groupe DAVID
jeudi	17	19h30	Etude biblique
vendredi	18	19h	Groupe de jeunes à Thann
samedi	19	14h	Club biblique
		<b>20h</b>	<b>Concert "Cœur et Voix" au temple</b>
dimanche	20	10h	Culte à Cernay - Sainte Cène
mercredi	23	14h	Catéchisme 1 <sup>o</sup> année
samedi	26	20h	Soirée jeux
dimanche	27	10h	Culte à Wittelsheim - Baptême de Chris BAUER
lundi	28	14h15	Groupe œcuménique
mercredi	30	14h	Catéchisme 2 <sup>o</sup> année

### OCTOBRE

jeudi	1	19h30	Etude biblique
dimanche	4	<b>10h - 17h</b>	<b>Journée conviviale : culte et repas communautaire</b>
mercredi	7	14h	Catéchisme 1 <sup>o</sup> année
		19h30	Conseil presbytéral
dimanche	11	10h	Culte à Wittelsheim - baptême de Théa ATCHAMA - SOUMANA
lundi	12	14h15	Groupe œcuménique
mercredi	14	14h	Catéchisme 2 <sup>o</sup> année
		19h30	Groupe DAVID
jeudi	15	19h30	Etude biblique
samedi	17	14h	Club biblique
dimanche	18	10h	Culte à Cernay
samedi	24	20h	Soirée jeux
dimanche	25	<b>10h</b>	<b>Culte de la Réformation à Mulhouse temple St Etienne</b>
lundi	26	14h15	Groupe œcuménique
lundi 26 au jeudi 29 : mini-camp de catéchisme			

#### DANS NOS FAMILLES

Lors de leur baptême, nous avons eu la joie d'être témoin de la grâce de Dieu pour :  
Romain **MANIGOLD**, le 24 mai; Lysia **ENGEL** le 12 juillet;  
Caliste **AID** et Dorian **PES**, le 19 juillet.

La bénédiction de Dieu a été appelée sur l'union de :

Hervé **ZINDERSTEIN** et Charlotte **HADEY**, le 16 juin;  
Jean-Loïc **SCHLEICHER** et Clémentine **GODDEFROY**, le 04 juillet;  
Gilles **BURKART** et Evelyne **CONRAD**, le 11 juillet.

L'Evangile de la Résurrection a été annoncé lors des obsèques de :

Béatrice **COUSIN** née Barlemann (68 ans) le 13 mai; Jeanne **KASPER** née Brunner  
(88 ans), le 7 juillet; Marguerite **STOLLER** née Gfeller (85 ans) le 22 juillet;  
Jeanne **ABEL** née Uhl (94 ans), le 29 août.

(Suite de la page 1)

### Créativité

L'annonce de l'Évangile s'est toujours heurtée à la réalité. De ce choc naît la créativité nécessaire pour assurer l'Annonce. Les chrétiens n'ont pas d'autre rôle que de donner ses chances à l'Évangile afin qu'il essaima sa Bonne Nouvelle jusqu'au fond des plus sombres impasses. Comment cela se ferait-il s'ils ne deviennent pas levain dans la pâte humaine, la soulevant et la transformant pour qu'elle parvienne à produire ses réels fruits d'humanité ? Il leur revient de dire au monde qu'il est engagé sur la voie du salut. De la libération commencée par Jésus. Comment cela se fera-t-il s'ils ne s'organisent pas et ne s'adaptent pas aux situations nouvelles, s'ils justifient leur inertie par la crainte des réalités contemporaines, s'ils n'inventent pas les moyens permettant à l'Évangile de déployer aujourd'hui sa puissance de renouvellement des cœurs et des structures ?

### Évangile visible

Les chrétiens se regroupent en paroisse. C'est là, quelles que soient les difficultés, qu'il leur appartient de vivre, ensemble, l'Évangile. De se laisser impulser par lui. D'apprendre à sa placer dans sa mouvance. C'est là aussi qu'il leur appartient de mettre au point les manières de rendre l'Évangile visible dans leur secteur et dans le monde. Comment, aujourd'hui, l'Évangile parviendrait-il au monde sans que les communautés chrétiennes n'inventent les langages particuliers et les présences multiples pour qu'il puisse être capté ? Reçu ? En tous lieux et par tous !

Témoins de la grâce de Dieu c'est-à-dire porteurs d'espérance et de joie au nom de la dignité de l'homme ! Rien que ça ... mais tout ça ! Gracieuse reprise à tous.

Et bien sûr, **tout au long de l'année**, un certain nombre d'activités et d'animations, plus ou moins traditionnelles, mais toujours pour être témoin de la grâce de Dieu dans ce monde : culte chaque dimanche ou "culte autrement", groupe d'étude biblique, groupe œcuménique, groupe artisanal, catéchisme, club biblique, groupe de jeunes, groupe DAVID, soirées jeux, randonnées et balades, temps de fête et de convivialité, ... Tous ces groupes, toutes ces activités n'attendent qu'une chose : votre participation, vos idées, votre enthousiasme ...

### Groupe d'étude biblique

Lecture et compréhension du texte biblique. Les 1<sup>o</sup> et 3<sup>o</sup> jeudis de chaque mois, de 19h30 à 21h, au foyer ; nous nous retrouvons pour nous confronter aux textes de l'Écriture. Ces vieux textes, rédigés en d'autres temps et en d'autres cultures, ont-ils encore quelque chose à nous apporter ? Un temps de partage où chacun peut se sentir libre de s'exprimer.

Nous poursuivrons cette année notre lecture de l'Évangile de Marc.

### Groupe œcuménique

Tous les 2<sup>o</sup> et 4<sup>o</sup> lundis du mois, à 14h15, au foyer, quelques catholiques et protestants se retrouvent pour un joyeux temps d'échanges autour d'un thème ou d'un texte biblique. Des discussions animées, dans le respect des convictions de chacun et avec la volonté de découvrir à chaque fois un peu plus sa foi et celle de l'autre.

### Et pour les plus jeunes ...

Le **club biblique** qui regroupe les enfants de 6 à 11 ans, une fois par mois un samedi après-midi. Jeux, chants, bricolages. Organisé en commun avec la paroisse de Thann.

Le **catéchisme** pour les jeunes de 12 à 14 ans, tous les quinze jours, deux années pour cheminer vers la fête de la confirmation ou vers le baptême. Apprendre à connaître la Bible, aller à la rencontre de Dieu, de Jésus-Christ, découvrir la prière, comprendre le sens du baptême et de la Cène, essayer de saisir ce que Dieu et la foi qu'il nous donne, peuvent apporter dans notre vie.

Le **groupe de jeunes** pour les jeunes qui veulent continuer à se retrouver après la fête de la confirmation, le samedi soir. Des activités diverses et variées, la participation aux retraites de catéchisme, beaucoup de bonne humeur. Organisé en commun avec la paroisse de Thann.

### Groupe artisanal

Un groupe qui se réunit à la sacristie du temple. Il travaille toute l'année pour achalander le stand d'articles de décoration ou de petits cadeaux que vous trouvez lors du temps de l'Avent ou des fêtes de Pâques. Des mains au service de la paroisse, de la beauté et du plaisir de créer. Renseignements auprès de Gilberte Strohecker.

“Cœur et voix”, chœur gospel dirigé par Karen Barbaux (artiste lyrique professionnelle et intervenante en technique vocale) donnera un concert “**La voix au travers des styles**” au profit de la paroisse.

Au programme : des chants gospels, du jazz, du classique, des chants zoulous. Une belle soirée en perspective.

**ENTREE LIBRE - Plateau**



## RAPPEL(S)

Joint à ce numéro de Trait d'Union vous trouverez un petit dépliant édité par l'UEPAL.

Portant le titre de “Grâce à vous”, il vous rappelle l'importance du don. La paroisse, votre paroisse, ne peut vivre et témoigner que grâce à vos dons.

Vous trouverez également une invitation pour notre repas communautaire. Une journée placée sous le signe de la convivialité. N'hésitez pas à vous inscrire.



### *A vivre :*

#### **Paroisse en marche**

Ils sont quelques-uns qui aiment à randonner ou, plus simplement, à se balader, à vadrouiller. A prendre un grand bol d'air sur les sommets ou dans les forêts qui nous entourent. Ils ont voulu vous faire partager leur plaisir de marcher ensemble. Il ne s'agit pas de faire la course, mais de se rencontrer au rythme de nos pas.

La 1<sup>ère</sup> de l'année : dimanche 13 septembre. Une montée au Molkenrain à partir de Steinbach. Environ 14 km. Départ 9h30 du presbytère, retour vers 17h30.



### *A partager : culte “autrement”*

Tous les deux mois environ, nous vous proposons un “culte autrement”, le samedi soir à 18h, pour ceux qui voudraient disposer de leur dimanche et pour ceux qui ne peuvent pas venir le dimanche matin. Mais ce sont aussi des temps de célébration où nous abandonnons le traditionnel plan liturgique pour partager ensemble, peut-être de façon moins solennelle, en tout cas de manière différente, des textes, des chants, des musiques, des images. C'est aussi l'occasion pour nous de célébrer des veillées d'entrée dans des temps liturgiques particuliers (Avent, Carême, Semaine Sainte)

### *A découvrir : soirées “Jeux”*

Qu'est-ce qui pourrait nous empêcher, en paroisse, de nous amuser ? ... Rien ! C'est pourquoi, tous les mois, un samedi soir, ceux qui ont envie de jouer, de découvrir de nouveaux jeux de société ou d'en présenter un, se retrouvent à partir de 20h, au foyer paroissial. Les générations se mélangent, jeunes et moins jeunes attablés autour des jeux ... un grand moment de convivialité et d'échange. Au courant de l'hiver, nous vous proposerons deux dimanches après-midi de jeux !!!

Trait d'Union est le journal interne destiné aux membres de la Paroisse Protestante de Cernay-Wittelsheim et environs. Parution selon besoin sous la responsabilité du Conseil Presbytéral

La paroisse est membre de l'Eglise Protestante Réformée d'Alsace et de Lorraine (EPRAL)  
Membre de l'Union des Eglises Protestantes d'Alsace et de Lorraine (UEPAL)  
Eglise membre de la Fédération Protestante de France